

(1948-1995)



Leocadio Martín Mingorance

Durante su docencia en la Universidad de Córdoba, institución a la que llegó procedente de la de Granada, dirigió durante un breve período el Departamento de Filología Inglesa y Francesa convirtiéndose en una persona fundamental para el profesorado, confraternizando de manera especial con el profesor García Peinado, quien se turnaría en las labores de dirección con él, dedicándole posteriormente a su memoria un número especial de la Revista de Filología Alfinje (1997) y promoviendo la creación de un premio anual "Leocadio Martín Mingorance", desde el curso académico 2002-2003, uno de los cuatro premios de investigación de la Universidad de Córdoba, destinados a universitarios menores de 35 años y que tienen por finalidad el reconocimiento y estímulo de su labor creadora y de investigación, y del que ya se han celebrado dieciocho ediciones. Su prematura muerte se produciría en el momento en que mayor se revelaba su magisterio y su producción investigadora y científica, con encargos de prestigiosas editoriales de obras que iban a marcar hitos en la Lexicografía mundial.

Persona entrañable, afable y muy inteligente, cualidades que ponía de relieve por medio de un discurso elevado, culto, ingenioso y matizado de una fina ironía, la convivencia con él era una pura delicia ya que siempre se aprendía algo sin que él pretendiera enseñar. El profesor Martín Mingorance haría bueno el aserto de Baltasar Gracián de que tres cosas abren horizontes al alma: visitar países interesantes, leer buenos libros y el contacto directo con grandes personalidades.

Leocadio Martín Mingorance (1948-1995) ejerció como catedrático de Filología Inglesa en la Facultad de Filosofía y Letras (UCO) durante un período de cuatro años: 1992-1995, pero a pesar de su corta estancia como docente, dejó una huella indeleble, tanto en su faceta investigadora como en la humana.

Por lo que respecta a la primera, posiblemente su contribución más sobresaliente en el pensamiento lingüístico contemporáneo fuera la demostración del papel predominante del léxico en la generación del lenguaje humano, que desarrolló por medio del modelo de descripción lingüística denominado Modelo Lexemático-Funcional, síntesis de dos grandes modelos europeos: la Lexemática del rumano Eugenio Coseriu y la Gramática Funcional del holandés Simon. C. Dik. Su producción científica, en la que no primó la cantidad ni la producción apresurada de artículos, incluía sin embargo aspectos novedosos, difíciles y controvertidos en la lingüística, sacando partido en esta tarea de su gran conocimiento de la lingüística anglosajona, que aplicados a su modelo propiciaron una gran cantidad de Tesis Doctorales en los últimos años de su labor académica, así como múltiples publicaciones de sus discípulos y colaboradores, buena parte de ellos catedráticos de Filología Inglesa y de Traducción e Interpretación en las universidades españolas. Su amplia formación de humanista le permitiría completar su obra con trabajos en campos tan diversos como la historia, la filosofía y la literatura.

Formado en Granada, Glasgow y Los Ángeles, sería elegido por unanimidad Presidente de la Asociación Española de Lingüística Aplicada (AESLA), interviniendo como único representante español en el Comité Internacional de la Asociación Internacional de Lingüística Aplicada (AILA). Es reseñable su labor como conferenciante, así como la impartición de cursos especializados en universidades españolas y europeas: Amberes, Ámsterdam, Berlín, Creta, Heidelberg, Leipzig, Münster y York.



1971
2021

50 ANIVERSARIO
FACULTAD DE FILOSOFÍA
Y LETRAS DE CÓRDOBA



UNIVERSIDAD
DE
CÓRDOBA



ANIVERSARIO
PATRIMONIO
COLECTIVO

Miguel Á. García Peinado

Junio 2021